



Swiss Tchoukball

Document B

Rapport d'activité 2015 - 2016

Assemblée des délégués 2016



Swiss Tchoukball

Rapport d'activité

Saison 2015 - 2016

Le Comité exécutif de Swiss Tchoukball s'est réuni à six reprises, dont deux fois par audioconférence.

Outre ces réunions, de nombreuses sessions de travail ont été organisées au sein des secteurs et le comité a pris bon nombre de décisions par messagerie instantanée, courriels, téléphones, etc.

Une Conférence des présidents a été organisée par le comité. Celle-ci a eu lieu le 30 avril 2016 à Yverdon-les-Bains.

Pierre-Alain Girardin **Président**

Coordination

Prendre connaissance du fonctionnement de Swiss Tchoukball ainsi que de ses commissions

Cette année a été mise à profit pour apprendre le fonctionnement de Swiss Tchoukball. Grâce à l'aide de David qui m'a aidé dans cette tâche, j'ai pu me familiariser avec les différentes commissions. Néanmoins, certaines commissions sont plus actives que d'autres ceci étant lié à leur tâches spécifiques. D'autre part j'ai appris énormément de choses en participant au Comité exécutif de la fédération.

Apprendre à utiliser les outils mis à disposition pour la gestion de la fédération

Dans le cadre de mes fonctions et de nouveau avec l'aide de David, j'ai pu me familiariser avec les différents outils mis en place par David (pour la plupart) mais aussi sur les suggestions de cette même personne nous avons sans aucun doute amélioré notre système de communication dans et entre les commissions. De même nous avons mis en place un système de gestion des tâches qui, sans aucun doute, améliore notre façon de travailler au sein des différentes commissions.

Relations internationales

Assurer la participation d'un représentant à l'Assemblée générale de la FITB

Lors de la dernière AG de la FITB en 2015, je n'avais pas la possibilité de me déplacer à Taiwan. De ce fait, Claude Peter-Contesse a représenté Swiss Tchoukball pendant cette réunion.

Assister aux compétitions de l'ETBF

Cette année 2016 avec les deux compétitions de l'ETBF, qui se sont déroulés en mars, il m'a été impossible d'y assister. Samantha et Thibaut faisant partie d'équipes participantes ont toutefois permis une représentation du Comité exécutif lors de l'European Winners' Cup.

Thibaut Collioud Vice-président

Cadre national

Augmenter l'assiduité du travail administratif du cadre national

Un effort a été fait à ce niveau, mais ça ne reste pas suffisant pour le cadre national

Relancer la dynamique de la commission du cadre national

Une dynamique a été remise en place. Ceci grâce à la volonté des entraîneurs qui se sont beaucoup investis. Un grand merci à eux pour le travail accompli cette saison et pour la prochaine échéance à venir (ETC).

Lionel Cendre Responsable compétitions

Commission des compétitions officielles

Trouver au sein de la commission un cadre de travail adéquat afin de pouvoir gérer au mieux les problèmes rencontrés lors des championnats

Nous avons décidé de classer les cas en deux catégories : Les cas clairement décrits dans le règlement et où il n'y a pas de possibilités de dérogation et les cas complexes qui passent en commission.

Commission d'arbitrage

Par Matteo Tomasini

Ré-organiser la Commission d'arbitrage afin de mieux s'occuper des tâches administratives qui la concernent

À partir de la fin de la saison 2014-2015, la responsabilité de la commission a été reprise par Matteo Tomasini et les rôles au sein de la commission ont été redéfinis et réassignés. Après quelques mois et quelques difficultés, tous les détails ont été corrigés et la commission fonctionne maintenant à plein régime.

Modifier l'actuel règlement sur la formation des arbitres pour l'adapter aux problématiques présentes

La tâche a été accomplie après de nombreux mois de travail et le règlement a été présenté à la Conférence des présidents avec succès. L'Assemblée des délégués a maintenant la tâche de voter contre ou en faveur du dit règlement.

Créer un système qui permette un suivi efficace des arbitres

Le suivi des arbitres est spécifié dans le nouveau règlement d'arbitrage et sera introduit dans les prochaines deux à trois années, avec l'introduction de mesures transitoires (en cours de développement).

Faire naître un sentiment d'union au sein des arbitres suisses

Avec la création du nouveau règlement, nous avons établi les bases nécessaires pour créer un sentiment d'union au sein du corps arbitral suisse. Ceci à travers un suivi des arbitres plus idéal et particulièrement en renforçant (ou plutôt en créant) des liens forts entre Swiss Tchoukball et les arbitres. Plusieurs stratégies pour accomplir cette tâche ont été analysées (verreées, inter-visionnements, etc.) et seront introduites à l'essai à partir de la saison prochaine (plus de détails seront donnée dans le progamme d'activité 2016-2017).

Autres tâches

Lors de cette année nous avons aussi organisé deux cours d'arbitre I et un cours d'arbitre IV. Ce dernier étant destiné aux arbitres III voulant s'améliorer et à ceux souhaitant obtenir le titre d'arbitre IV. Aucun nouvel arbitre IV a été nommé pour le moment, les visionnements étant actuellement en cours. De plus, nous avons commencé la distribution des nouveaux maillots d'arbitres que nous avons de Tchoukball Promotion en décembre.

Loïc Herinckx Responsables médias

Service de presse

Finalisation et mise en place de la méthodologie de contact avec des modèles de lettres et d'e-mails afin de pousser les clubs à communiquer avec les médias.

Sondage réalisé auprès des médias sous la forme d'un Google Form afin de rendre les communiqués de la fédération ainsi que ceux des clubs plus efficaces. Le projet se poursuit la saison prochaine.

Rafraîchissement de notre carnet d'adresse concernant nos contacts au sein des différents médias.

Tâche laissée de côté pour le moment afin de pouvoir se consacrer à des tâches plus prioritaires.

Divers

Poursuivre le projet d'instauration de licence pour le championnat en travaillant notamment sur ces trois questions majeures : Son prix, son but, sa gestion

Les discussions constructives lors de la conférence des présidents ont permis d'ajuster au mieux le mode de financement et ainsi aboutir à l'approbation des présidents pour mener à bien ce projet.

Mener à bien le projet d'harmonisation des équipements de nos différentes équipes nationales en vue des prochains championnats d'Europe. Entreprendre les démarches auprès d'un sponsor unique et général afin d'obtenir une baisse des coûts ainsi que d'instaurer une unité dans les tenues de différentes catégories.

Création de jeux de maillot pour le cadre national dans l'optique d'harmonisation des équipements du cadre national. Kits d'entraînement créés fin 2015 pour les équipes adultes (figure 1). Equipements pour les championnats d'Europe de cet été pour l'ensemble du cadre. (figure 2).



Figure 1 – Kit d'entraînement



Figure 2 – Équipement ETC 2016

David Sandoz Responsable communication

Communication

Organiser la transition du changement de nom de la fédération

La transition s'est globalement très bien passée. L'information a été communiquée aux différents intéressés (clubs, commissions, ETBF, FITB, J+S, sponsors, PostFinance, assurance RC, cantons, DDPS, médias), soit directement, soit via le communiqué de presse qui a été rédigé pour l'occasion. Les contenus du site web ont été mis à jour et les documents officiels ont été modifiés juste pour refléter ce changement. La modification a aussi été apportée sur les réseaux sociaux (Facebook, Twitter, Instagram, Flickr, Google+, LinkedIn). Et puis des consignes spécifiques sur l'utilisation du nouveau nom ont été données aux commissions et autres organes de la fédération.

Site web

Réfléchir à une adaptation de la zone protégée comme moyen de communication avec les clubs.

Après réflexion, il serait bien de séparer le site web de la zone protégée de communication avec les clubs. L'administration du site web ne serait utilisée que pour modifier le contenu propre au site web (textes et news), et tout le reste (gestion membres, championnat, arbitrage, documents) serait déplacé vers une autre interface, par exemple intranet.tchoukball.ch. Il s'agit peut-être d'un peu plus de travail que l'adaptation dont il était question, mais cela semble être la voie à prendre si on veut vraiment centraliser la gestion de la fédération à un seul endroit.

Maintenant, cela reste un idéal est la construction de cette plateforme n'est de loin pas sûre. Des outils existants pourraient éventuellement convenir, mais cela pourrait aussi réduire nos possibilités parmi ce que l'on souhaiterait réaliser.

Il est clair que la prochaine implémentation au niveau du site web concerne le système des licences. Vu le besoin très clair de cette fonction, elle sera pour le moment intégrée à la zone protégée actuelle du site web.

Tchouk^{up}

Maintenir le niveau de qualité du journal

Deux des trois numéros de la saison ont été réalisés et distribués. Le troisième est en cours de production et devrait sortir juste après l'Assemblée des délégués. Nous avons toujours réussi, non sans difficultés, à remplir les 16 pages du journal. Il a parfois fallu faire des sacrifices car pas assez de place et parfois prévoir du contenu de secours car certains rédacteurs externes n'ont pas réussi à tenir les délais définis. Il est difficile de mesurer la qualité du contenu car nous recevons quasi aucun retour des lecteurs. Il est prévu de sonder les lecteurs dans le courant de la saison prochaine.

Divers

Assurer une bonne transition de la présidence

Je me suis rendu au domicile du nouveau président le 8 août 2015 pour une demie-journée d'explication en profondeur du fonctionnement de la fédération. Durant le courant de la saison, je suis resté à disposition du nouveau président pour toute question qu'il aurait et l'ai aussi conseillé sur plusieurs points relatifs à son rôle. Je suis personnellement très satisfait du déroulement de cette transition et du travail et de l'engagement du nouveau président.

Samantha Urbina **Responsable finances et sponsoring**

Comptabilité

Garder une bonne tenue de la comptabilité actuelle

Difficilement mais la transition a pu être faite, même en cours d'exercice. Le paiement et le suivi des factures ont pu être effectués dans les temps. Un justificatif et une explication ont pu être présentés pour chaque transaction lors de la vérification des comptes.

Commission sponsoring

Maintenir et entretenir nos bons rapports avec Tchoukball Promotion

Les rapports sont toujours bons et le partenariat se passe bien. Encore merci à Tchoukball Promotion pour l'efficacité lorsque l'on a besoin de matériel.

Reformer une commission sponsoring si possible

Une nouvelle commission est maintenant en place. Gaël Sieber et Guillaume Cuhe l'ont intégré.